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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 26/7/277 

No dia vinte e seis de Julho de mil novecentos e setenta e sete, 

nesta cidade de Aveiro, edificio dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões 

da Câma r a Muni ci pa l , reuniu a mesma Câmara sob a presidência do Presiden. 

te Sr. Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores Snrs. Eng 2 • 

Francisco Soa r e s Pinheiro, Dr. José da Cruz Neto, Eng a • Carlos Lourenço 

Bóia, D. Zulmi r a Eneida de Sousa e Silva Cri.to Barreto Cerqueira, Orlando 

Mor ei r a de Campos Cr u z e Dr. Vitor Manuel Cepeda Mangerão. 

Declar ad a aberta a reunião pelo Sr. Presidente e tendo previamente 

sido di stri buí do por todos os Membros o respectivo texto, foi dispensada 

a l e i t u r a da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal pro

cedi mento • 

Reuniõe s - Por proposta do Sr. Presidente apor unani~1dade, foi 

del iber ado que as reuniões da Câmara passem a efectuar-se às sextas-fei

r a s , pe las 21 ,30 horas, com inicio no dia 19 do próximo mês de Agosto, 

devendo ser publicados editais, nos termos do artigo 33312 • do Código Admi

nis t rativo. 

Lieenças de loteamento - Foi presente o processo n Q • 662/73, em 

que Licinio Gomes da Vitória apresenta exposição a solicitar a dispensa 

da caução do valor de 110 000$00, que lhe foi fixada por deliberação de 

1 de Maio de 1974, sendo deliberado, por unanimidade, manter a resolução 

tomada, de acordo com o parecer dos S.U.O •• 

Também fo i presente o processo n Q • 289/77, em que Francisco Ferrei

ra Simões e mulher requerem o loteamento e concessão do respectivo alva

rá para um terreno situado em S. Jacinto. 

Dada a discordância que se verifica entre o parecer da Direcção de 

Urbanização de Aveiro e a informação do G.U., com a qual concordou a Co

mi s são Municipal de Arte e Arqueologia, foi deliberado, por unanimidade, 

interpor recurso daquele parecer. 

Empreitadas - Procedeu-se à abertura da única proposta recebida 

para a execução da empreitada de "Construção do arruamento de acesso ao 
,

cemiterio de S. Bernardo, em qãe a Firma Construtora Paulista, Lda• se 

propõe efectuar os trabalhos pela importância de 1 710 709$00. 
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A Câmara deliberou, por unanimidade, que a proposta ficasse para 

estudo, devendo ser solicitado o parecer da Direcção de Urbanização de 

Aveiro. 

Autos de medição - Foi presente e aprovado, para efeitos do paga

mento da i mportância de 635 281$20 ao empreiteiro Sr. Manuel de Jesus 

Mendes, o auto de vistoria e medição de trabalhos, única situação, da 

obra de "Pav í.men teção e rectificação da Rua da Fonte, em Tabueira". 

n Q•Licenças de Obras - Foi presente o processo de obras 298/77, em 

que o Sr . Manuel Ferreira Lopes requer informação sobre a possibilidade 

de construir num terreno que possui à margem do arruamento que liga a 

Carbox à s Ar r o tas, em Quin tã do Loureiro. 

Iniciada a apr e ciaçã o d e s t e pro ce s so , o Sr. Chefe da Secretaria 

chamou a atenção da Câma r a Muni c i pa l v para o disposto no n 2.l, al{nea a ) 

do a rti go 32 • do Decreto-Lei n Q • 166/70, de 15 de Abril, segundo o qual ~ 

nos concelho s urbanos de lª. ordem, é ao presidente da Câmar a - e não ao 

r espe c t ivo orgão colegial-, que compete mon cede r licenças de obras, 

aludindo a i nda o mesmo funcionário aos inconvenientes de ordem legal, 

derivantes de a Câmara Municipal continuar a deferir ou não os respecti

vos pedidos de licenciamento, dada· a carência de competência para o efei

~. 

Casas pré-fabri cadas - O Sr. Presidente submeteu à consideração da 

Câmara as soluções A e B, referentes à implantação dos blocos de casas 

pré-fabricadas em betão, a instalar no Caião, sendo deliberado, por maio

ria, aprovar a solução A. 

O único voto disco rdante pertenceu ao Vereador Sr. Orlando Cruz, 

que declarou optar pela solução B. 

~baniza~ão - Submetidos à apreciação da Câmara três estudos da 

Urb anização da Quinta do Olho de Água, em qüe é requerente o Sr. Alexandre 

Tavares Coutinho, foi deliberado, por unanimidade, aprovar a solução n 2 . 3. 

Também foi presente o estudo de urbanização dos arruamentos envol

ventes à Igreja de Santa Joana, sendo deliberado, por unanimidade, apro~ 

vá-lo e mandar proceder à elaboração do indispensável projecto. 

Mercado de Jo~é E ~tevão - Arrematação de bancas - Em face da part i 

cipação do cobrador António Maria Novo foi deliberado, por unanimidade, 

pôr em arrematação, na próxima reunião, o direito de ocupação das bascas, 
nQ.l da Placa C, e nºs. 18 e 19, da Placa B, do Mercado de José Estevão. 
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SubS1dios - Em face do pedido de subS1dio formulado pela Comissão 

Cent ral das Marchas Populares das Gafanhas, que há dias promoveu uma 

exibição nesta cidade, foi deliberado, por unanimidade, conceder-lhe a 

importância de 10 000$00, atravé s da respectiva verba do orçamento da 

Zona de Turismo. 

I gua l men t e foi deliberado, por unanimidade, conceder ao Sporting 

Clube de Aveiro, através da aludida verba orçamental, o subsidio de 

40 000 $00 , pe l a realização das provas integradas no programa da Festa 

da Ria . 

Foi pr e sen te o of i ci o n Q • 193/77, datado de 23 de Julho corrente, 

emanado da As so ci a ção Humanitária dos Bombe i r o s Voluntários de Aveiro, a 

comuni ca r que adquiriram viaturas e outro equipamen t o e material de so

cor r o, qu e impor t a r am , em mais de 2 000 contos, para o pagamento do qual 

são i n suf i ciente s as receitas provenientes da Inspecção do Serviço de 

Incênc io s , de cortejos de oferendas e de peditórios efectuados. 

A Câmara de l i ber ou , por unanimidade, conceder o subS1dio de 100 

con t o s , a incluir na respectiva rubrica do próximo orçamento suplementar 

a elabor a r , s em prejulzo de vir a ser atribuida outra quantia. 

Pre s i dên ci a e Vereação - Férias - Em face das comunicaçães feitas 

verbalmente, a Câmara tomou conhecimento de que estarão ausentes, por 

motivo s de férias, nos perlodos adiante indicados, os seguintes membros: 

o Sr. Presidente, de 1 a 7 de Agosto; o Vereador Sr. Dr. José Neto, em 

to do o mês de Agost0 9 e o Vereador Sr. Engº. Carlos Bóia, de 19 de Agos

to a t é 9 de Setembro. 

Funcionalismo municipal - Licença para férias - De acordo com as 

informações constantes dos requerimentoorespectivos foi deliberado, por 

unanimidade, conceder as seguintes licenças para férias; 30 dias: José 

da Conceição Barreto, José Pedro da Fonseca, Maria LUlsa de Resende Gon

çalves Andias e José Lima da Peixinha 9 28 dias: Manuel Tavares Casta

nhei r a ; 27 dias: Leonilde Vieira Leite; 26 dias: Manuel Carlos Martins; 

24 dias: José de Pinho das Neves; 19 dias: Eugénio Gonçalves dos Santos 

Net o ; 12 dias: Eng~. Maria Gracinda Matos da Silva Ferreira da Silva, 

Admissão de pessoal - O Sr. Presidente deu a conhecer que, no se

gui ment o do tratado em reunião ordinária de 28 de Junho findo, na pró

xima segunda-feira iriam entrar ao serviço da Câmara alguns reclusos, para 

tr~m na s obras de conclusão do edifício destinado à Cozinha Econó
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mica, e igualmente passariam outros a prestar serviço na abertura de 

valas, nos trabalhos de substituição da rede de abastecimento de água. 

Lanchas de Turismo - O Vereador Sr. Orlando Cruz deu a conhecer 

que havia necessidade de mandar fazer uma lancha cerca de 100 pes

soas, de tipo adequado às condições 

50% pela Direcção-Geral do Turismo, 

a fim de o sujeitar à apreciação da Câmara. 

Esta pr opo s ta f oi aprovada por unanimidade. 

Pr e s i d ênc i a da Câmara e Vereação - O Sr. President e aludiu à Lei 

nO . 44/77, de 23 de J unho e pôs o problema da nomeação de um vereador 

em r egime de per manênci a , verificando-se que a pena s os Vereadores Srª.D. 

Zulmira Ene i da Ba r r e t o Cerqueira e Sr. Orlando Cruz não manifestaram a 

i mpo s s ibi l i dade de aceder a tal solicitação. 

Fo i de l i ber ado reso lver o a ssun t o após a publicação da Lei da com

pe t ência e atr i bu içõe s das Autarqui as que se espera seja publicada muito 

em br eve . 

Comi s s ão Municipal de Turismo - O Vereador Sr. Orlando Cruz abor

dou o problema da constituição da Comissão Municipal de Turismo, e su

geriu nomes de individualidad es para poss{vel designação, bem como para 

i ndicação aos Serviços Centrais de ~~rismo. 

Balancetes - Presentes os balancetes da Tesouraria, da Câmara Mu

nicipal e da Zona de Turismo, de hoje, que apresentam um saldo, respecti 

vamente, de 32 510 945$60 e 1 357 313$00, em dinheiro, e 6 354 066150 e 

369 908$70, em documentos de despesa pagos. 

Pagamentos - Foram autorizados, nos termos do § l0. do artigo 3542 • 

do Código Administrativo, os pagamentos das despesas a que respeitam os 

documentos registados nos livros r espectivos, sob os nQs. 1709 a 1824, 
na importância global de 2 176 620$00, da Câmara Municipal, e nos. 207 
a 227, na importância global de 96 695$70, da Zona de Turismo. 

Aquisição de bens - O Sr. Presidente deu ,a conhecer que estava a ser 

f eito um estudo de urbanização na zona do c~bo Lu{s, ·f r egu e s i a de Es

gueira, a fim de resolver o problema da construção clandestina, e propôs 

que se adquirisse o terreno assinalado sob o n 2 • 113, na planta cadas

tral que foi presente, desde que vi esse a ser concedida comparticipação 

estatal. 
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Relativamente à parcela n Q • 65, propôs que se contactassem, previ~ 

men t e , os proprietários das parcelas nºs. 66 e 67, por só interessar uma 

soluçã o conjunta. 

E s t a s pr opo s t à s foram aprovadas por unanimidade. 

o Sr . Pr e si den t e também deu a conhecer que tinha promovido duas 

r euniõe s com o s proprietários de terreno s situados na Zona a po ente do 

Li ceu e Es col a Té cni ca , com vi s t a à sua aquisição e futura urbanização, 

permitindo , a s si m, a cons t ruçã o de vá r i a s habitaçõe s , tendo sido estuda

da s vária s moda l i dade s de 801u.ções, já que os aludidos propri9tári.8~ "prQ 

puseram um preço de 400 $00 pOD cada me t r o quadradc. 

A Câmara manife s t ou , unani mement e , a sua concordância quan t o ao 

pr o s s egu i men t o da s nego ci a çõe s , a fim de ser e s t udada uma platsEorma de 

entendimento . 

Rela t i vamen t e à Zona Industrial, o Sr. Pres i den t e referiu-se à absQ 

luta necessidade de se pr oced e r à aquisi ção de ma i s 100 000 a 200 000 m2 

de te r reno , mas havia proprietário s que pediam 100$00 por cada metro qu~ 

dr ado. 

o Sr . Pre sidente solicitou o parecer da Câmara acerca da convenien 

eia em se adqui r i r a marinha existente a seguir às instalações da Em

pre sa de Pesca de Aveiro, à margem da Estrada da Barra, tendo os Srs. 

Ver eador es manifestado a sua cODcordância. 

Trân si t o - O Vereador Sr. Ir. J osé Neto propôs que fosse colocada 

uma placa de proibição de pa~agem no lado norte da Rua do Clube dos Ga

li tos, na pa r te situada em frente da Garagem Universal. 

Tamb ém pr opô s que fosse colocado um espelho parabólico em frente 

da sa l da do parque de campismg, em S. J acinto. 
, _ A 

Por sua vez o Vereadcr Sr. Dr. V~tor Mangerao propos que fosse 

pi ntada sina li zação horizonta l ~a Rua de João de Mo~ra, desta cidade. 

Todas estas L~dade. 


